
このタスキ次につなげてね｡ 校区対抗駅伝大会 ３月３日
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24年度第10回御船町議会定例会 (２月会議) を２月15日 (金) に開いた｡
今回は新規条例の制定､ 国民健康保険税条例の一部改正および24年度一般会計
の補正予算の審議を行った｡
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山本町長 平成９年改正以降､
国民健康保険の税率改正を行
なっていなかった｡ 国保会計
財政の逼迫を招いていること
から早急に適正な税率の改正
を行い､ 国保会計運営の改善
を図るため条例を改正する必
要がある｡
23年度決算における御船町
国民健康保険特別会計の実質
収支は１億276万9,000円となっ
ている｡ ただし前年度からの
繰越金や基金の繰り入れを除
外した実質単年度収支は5,383
万円である｡ さらに一般会計
からの法定外繰入金が9,628
万6,000円となっており実質
約4,200万円の赤字となって
いる｡ 20年度から23年度まで
の法定外繰入金の累計は約２
億6,400万円､ 24年度も7,000
万円から9,000万円程度を見
込んでおり非常に厳しい状態
が続いている｡
今後一般会計からの法定外
繰入金が膨らめば道路整備や
教育などの一般会計が本来で
きる行政サービスにも支障を
きたすことになる｡ そこで国
保税の増収を図り国保の財政
安定化を図るため､ 今回5,000
万円上げる国保税条例の改正
を行なう｡
福永議員 各家庭で何％の増
税になるのか｡

国保の健全化を図る

国保税率が変わります

�月定例議会
藤本税務課長 全体で13.8％
増になる｡
福永議員 すべての国保家庭
が13.8％上がるのか｡
藤本課長 13.8％はトータル
である｡ 所得や家族の人数な
どの各世帯の状況により増加
率は違う｡
福永議員 改定金額によって
増加率にある程度の特徴がみ
られる｡ 例えば夫婦が40代以
上の方､ 介護分の保険料を払っ
ている家庭｡ 保険率の差が激
しいと思うが､ どうか｡
藤本課長 国保税は､ 医療分､
後期高齢支援分､ 介護分の３
つに分かれている｡ それぞれ
対象年齢が異なっている｡ 介
護分には､ 40歳ぐらいのモデ
ル世帯には､ 少し負担が増し
ていると思う｡
介護保険納付金分は介護保

険制度に国保から補助金のよ
うな形でお金を出している｡
この負担割合の半分は加入者
の税で賄うのが基本である｡
山本町長 特別会計は独立採
算制が基本的な形だと思う｡
今回､ 上げざるを得ないが逆
に5,000万円は一般会計から
出す｡
田端議員 国保の未納額は現
在どのようになっているか｡
藤本課長 10月末現在で9,900
万円ぐらいの未納額がある｡
田端議員 税の平等性から言
うと､ 必ず払ってもらわなけ
ればならない｡ 執行部として

しっかりと認識をして徴収に
努めてほしい｡
藤本課長 今回の税率改定に
伴って税務課で意思統一を図っ
ている｡ 課税対策の1つは､
広報周知活動の徹底である｡
国保担当課と連携して､ パン
フレットなどで積極的に周知
していく｡
納税対策は､ 口座振替の推
進｡ 納税相談の充実｡ 現年度
対策｡ 催告書発送などを適宜
行う｡
田端議員 国保基金は4,000
万円で他町に比べても低い｡
いざという場合に国保基金は
必要である｡ 目標額はどれぐ
らいを定めているか｡
藤本課長 現在､ 保険給付費
が年間16億円ほどかかってい
る｡ 基金の大まかな目安とし
ては､ この２ヶ月分ぐらいが
目安と聞いている｡ ２ヶ月分
２億6,000万円ぐらいあれば
突発的にも対応ができると考
えている｡
田端議員 検診率のアップな
ど､ どのような対策を考えて
いるのか｡
道山健康いきいき推進課長
検診率アップは健康づくり
地区推進委員による声掛け運
動である｡ 未受診者の声掛け
で受信率の向上に努めた｡ 来
年度は一次健診に向けて健康
申込書の区長さんからの手渡
しと未受診者に対し､ 区長さ
んと健康づくり地区推進員さ
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んから声掛けをしていただく
予定である｡
田端議員 23年度の健診率は
何％か｡
松下町民保険課長 23年度は
3,698人のうち受診者が1,479
人で40％｡
将来の目標は65％を目指し
ている｡ 各関係課と一緒になっ
て高める努力をしている｡
沖議員 国民健康保険証はど
のくらいの滞納で発行を止め
るのか｡ また未納で保険証を
持っていない人は何人いるの
か｡
藤本課長 国保税は前年度分､
２期以上の滞納者には短期保
険証を発行している｡ 388世
帯ある｡ 複数年度の滞納者に
は資格証を発行している｡ 通
常１年間の保険証だが短期保
険証は期限が短い｡ 資格証は
｢あなたは国保の資格をお持
ちですよ｣ ということだけし
か証明しない｡
沖議員 今までの滞納分を支
払わないと正式の国民健康保
険証をもらえないのか｡
藤本課長 短期の保険証をお
持ちの方は分納確約書を税務
課と交わしている｡ 全額支払
えば通常の１年間分の保険証
をお渡しできる｡

沖議員 大病した場合の医療
費も桁外れの金額になると思
うが何かの手助けはあるのか｡
藤本税務課長 18歳以下の子
供には半年間分の保険証を滞
納があっても交付している｡

福永議員 国保財政が大変逼
迫して､ 町の財政を圧迫して
いる事実｡ これは大変厳正に
受け止めなければならない｡
今回の改定案に当たっては果
たして5,000万円を上げたか
らといって本当に国保財政改
善に寄与できるのか､ きわめ
て不明確である｡ あと時期の
問題がある｡ 現在ガソリンの
値は上がり､ 給与は上がらず､
公共料金の値上げも予想され
ている｡ 今回の5,000万円を
町民から収集する案は時期の
問題､ 方法の問題そして金額
の問題この３つにわたって大
変な疑念がある｡ 再検討し､
様々な減免措置を入れたうえ
で再提案をしないのであれば､
今回は反対をせざるを得ない｡

田中議員 国保税については
隣接町村の国保税の値上げと
同時に御船町も数年前に担当
課から議会に提案をされた｡
その後､ なんとかここ１年か
ら２年国保財政をもってこら
れたと思う｡ しかし､ この制
度を運営していくためには､
増税はやむ得ない｡ 今回の国
民健康保険税の増税部分の議
案については当然執行部には
頑張って規定のある運用をし
ていただき､ さまざまな形で
努力を進めることを確信して
私は議案に対して賛成する｡

増田議員 税金の平等性をも
とに勘案したときに徴収ある
いは収納率のアップする努力
は必要である｡ 600人余りの
方が､ 実際に払えない状況で
ある以上､ 我々議員も､ なお
一層の徴収努力は必要と感じ
る｡
今回､ 平成９年以来の懸案
だった条例の改正をめぐって
は､ その公平性と徴収の義務､
その理解について町民の皆さ
んに伝える努力をしていく必
要はある｡ 努力していくとい
う意味で賛成する｡

討論とは
議題となっている問題
に対する自己の賛否の意
見表明であって､ その目
的は自己の意見に反対す
る者及び賛否の意思を決
めていない者を自己の意
見に賛同させることであ
る｡

役場の確定申告会場で順番を待つ町民の方々 ３月15日

反 対 討 論

賛 成 討 論

国民健康保険税条例
改正に対する討論
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山本町長 255万2,000円追加
し､ 歳入歳出予算の総額を68
億3,517万9,000円とする｡
吉村議員 時間外勤務手当､
健康いきいき計画策定にかか
わるワーキンググループの会
議が見込みより多かったため
とある｡ 町においても町民の
健康増進を実践される事は大
変評価する｡ 何回追加会議を
され､ 人数はどれくらいか｡
道山健康いきいき推進課長
当初は夜の会議のため､ 朝２
時間遅れて出勤する時差出勤
によって対応とした｡ しかし
保健師の業務が幅広く時差出
勤での調整ができなくなった｡
月２回ワーキンググループを
開催し､ 全保健師が２人当番
で夜間の会議に出るようにし
た｡
吉村議員 中国からの飛来が
懸念される微小粒子状物質Ｐ
Ｍ2.5の対策は､ どうするか｡
野口総務課長 中国からの汚
染飛来について､ 現在､ 調査
は町では行っていない｡ 県内
で10カ所ぐらい測定機を設け
てある｡
増田議員 固定資産税評価シ
ステムの入力と申告事務処理
エラー修正とある｡ この業務
はすべて職員が行ったのか､
それとも外部委託したのか｡
藤本課長 理由は課税係の職
員２人が昨年の10月末から相

時間外手当の理由は
一般会計の補正

次いで傷病休暇を取得したの
で､ ほかの職員が時間外に事
務を行った｡
増田議員 祭りのあり方検討
会議等とは､ 会議会場だけか｡
藤岡経済振興課長 祭りのあ
り方検討会は24年度からスター
トした｡ 祭りそのものをゼロ
から見直そうということで､
あり方検討会を毎月行った｡
福永議員 時間外手当は､ 例
えば職員不足から来るものな
のか､ 要因について聞きたい｡
野口課長 夜の会議が多かっ
た事｡ 人員配置は､ 年によっ
て事務量がかなり変動するた
め､ 適材適所にも限界がある｡
福永議員 時間外手当につい
て､ 総額でどれくらいかかる
か｡ 仮に臨時で雇用できるの
か｡ もしくは正職員を雇用す
べきなのか｡ 環境整備をして
いただきたい｡
野口課長 現在職員は177人｡
時間外勤務は､ 個人の能力的
問題も加味しなければならな
い｡

山田議員 横野地区のサイレ
ン修繕補助金ですが､ いつ頃
からサイレンは鳴らないのか｡
野口課長 11月の初旬に消防
団の訓練するときに､ 一斉に
サイレンを鳴らすが､ 鳴らな
い事が発覚した｡ 防災関係な
ので､ 至急補正で対応した｡
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御船町新型インフルエンザ等対策本
部条例の制定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

御船町国民健康保険税条例の一部を
改正する条例の制定 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成24年度御船町一般会計補正予算
(第13号) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

１日 議会モニター・アドバイ
ザー合同会議

７日 上益城消防組合議会・広
報編集常任委員会

９日 老人クラブ大会
12日 全員協議会・議会改革推

進特別委員会
14日 熊本県後期高齢者医療広

域連合議会
視察受入れ (徳島県三好
市議会・佐賀県みやき町
議会)

15日 議会・広報編集常任委員会
18日 上益城広域連合議会

袴野中小学校組合議会視
察研修 (～19日)

19日 熊本県町村議会議長会定
期総会

21日 議会運営委員会視察研修
(～22日)

25日 御船地区衛生施設組合議会
御船町甲佐町衛生施設組
合議会

26日 議会運営委員会

�月月月月月ののののの議議議議議議議会会会会会ののののの ききききき動

消防団の訓練の際､ サイレンが鳴らないことが判った第２分団第１班のサイレン
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地方自治法改正により､ 本
会議でも公聴会・参考人制度
を導入できるようになった｡
これは､ 議会の会議規則の改
正が必要となる｡ 御船町議会
において､ 本制度をどういう
やりかたで取り入れていくか
決めてほしい｡
御船町議会はすでに通年議
会を行っているが､ 会議の日
程をあらかじめ定めていた方
が町民にも､ 議会にも行政側
にとってもわかりやすく予定
が立てやすい｡ 会議の日程の
条例化の検討をしてはどうか｡

提言 議場内での発言時の声
を大きくはっきりと話してほ
しい｡ 傍聴席に聞こえにくい｡
議会モニターの意見を言える
場が欲しい｡ 全員協議会でど
うしたら発言できるか｡
答 議会基本条例､ 委員会条
例等含めて議会運営委員会で
検討する｡
提言 議会だよりを学校に配
布しているか｡ 各学校各クラ
スにも配布してはどうか｡
答 各小中学校､ 保育園には
一部ずつ配布している｡ 子ど
もコーナは今後検討する｡
提言 広報モニターをつくっ
てほしい｡
答 広報委員会で検討する｡

提言 消防団・新成人・高学
年の子どもなどを対象にした
議会報告会を開いたらどうか｡
答 議会運営委員会で検討す
る｡
提言 議員報酬を役場の課長
級くらいに上げるべき｡
答 議会改革推進特別委員会
で検討している｡
提言 議会にバイオマスの結
果報告をしてほしい｡
答 裁判中ということで､ 議
会のなかで､ なかなか触れる
ことができない｡
提言 誰が町長になっても
チェックできるようチェック
リストを作ってはどうか｡
答 議会運営委員会にて検討
する｡
提言 東北大震災以後の町内
の受け入れ状況を議会は把握
しているか｡ 町営住宅の入居

１年目は無料だが２年目から
は家賃が発生し､ ３年までは
住んでよいとなっている｡ 税
金の免除もない｡ 町営住宅の
５か所は受入れ対象だが､ 中
原団地は対象外となっている｡
答 法律で決められた範囲で
の受け入れ態勢だと思う｡ 町
独自での対策はあっていない｡

提言 専決処分が多いという
のは独裁政治と思われるので
はないか｡
答 今後､ 町による専決処分
の指定の基準を見直す必要が
ある｡ 議会運営委員会にて検
討する｡

たくさんのアドバイスやご
意見を頂いた｡ この意見を参
考に更なる御船町議会の活性
化を図って行きます｡

モニター意見交換事項

田口アドバイザー提言事項

議会アドバイザー､ 議会モニター合同会議を２月１日に開いた｡ 主な提言事項､ 意見交換
の内容は以下の通り｡

御船町議会の進む道
モニターの意見を聞く

議会アドバイザーとモニターの合同会議であいさつする岩田議長
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田端 幸治 議員

Ｑ JA上野給油所廃止どう考える
Ａ 九州中央道開通にあわせて検討

一
般
質
問

田端議員 消防法の改正によ
り改修を余儀なくされた､ J
A上野給油所は25年３月末廃
止の計画であるが､ 中山間住
民にとって給油所は日常生活､
農業経営に欠かすことのでき
ない燃料供給基地である｡ 行
政としてどのように考えるか｡
山本町長 上野給油所は農協
事業の一環として運営されて
おり､ 施設改修費及び住民の
利用率等を検討の上､ 廃止計
画になっているものと考える｡
今後においては､ 九州中央道
の開通時 (おおよそ５年後)
に合わせて設置を検討しては
どうかと考える｡

田端議員 国においては､ 法
改正による給油所改修整備に
補助金制度を設けているが残
念ながら上野給油所は補助対
象にない､ 町行政が独自に支
援すべきであり､ これ以上の
過疎化や地域の停滞を防ぐた
めに､ 行政として１日も早く
支援策を打ち出すべきと考え
るが｡
山本町長 現時点では七滝や
益城に給油所があるので利用
できないかとも思える､ また
改修または新設等に向けてど
のような形で対応できるのか､
給油所と直売所との複合的な
運営も考えられるので今後検
討したい｡
田端議員 マミコウ道路開通
で道路状況が大きく変化した､
地域の将来を見据えて早急な
対応が必要だ､ 行政・農協・
住民が一体となった給油所設
置検討委員会等を立ち上げ空

白期間を作らないようにすべ
きだ｡

田端議員 東北大震災､ 九州
北部豪雨また､ 御船町におい
ても過去に豪雨による御船川
の氾濫等大きな災害が発生し
ており､ 近年は想定外の震災
等が発生している｡ そのよう
な災害に備えるべく自治体と
して総合防災計画及び地域防
災組織の立ち上げはどのよう
になっているかまた住民への
周知はできているか｡
山本町長 御船町のホームペー
ジに掲載し､ 役場１階の閲覧
コーナーでも常時閲覧でき､
御船町全戸に洪水ハザードマッ
プと御船町地震防災マップを
配布している｡ 自主防災組織
設立については現在80の嘱託
区で設立されている｡
野口総務課長 自主防災組織
の住民に対する周知について
は今後取り組まなければなら
ないと思っている｡

田端議員 災害
発生時の避難箇
所に旧田代西部
小学校及び田代
西部公民館が指
定されているが､
小学校跡地は急
傾斜地であり､
公民館は設置後
57年を経過して
いる｡ 避難場所
として対応でき

るか｡
野口課長 確かに避難場所と
しては適切とはいえない状況
と思える､ 再度､ 町全体の避
難場所の確認をしたい｡

田端議員 行政防災無線は熊
本県内で未設置の自治体は６
団体あり､ 御船町も設置され
ていないが､ 御船町総合計画
に盛り込まれ､ 光通信網整備
の際も設置計画の予定であっ
た｡ 現在どのようになってい
るか｡
山本町長 行政防災無線につ
いては様々な方法があり､ 現
在検討中でどの方法が一番適
しているか模索している｡
野口課長 県への申請等を含
めて現時点では具体的計画に
は至っていない｡
田端議員 設置に向けては多
額の投資を必要とし､ 通信の
方法としては､ 移動系､ 同報
系､ コミュニティー放送等多
種にある｡ 専門知識を有する
ものを含めたPTをつくり検
討に入るべき｡

行政支援は考えないか

総合防災計画と地域住民
への周知は

避難場所に問題はないか

行政防災無線の設置計画
は？

上野地区の給油所がなくなった｡ JA上野給油所
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田中 隆敏 議員

Ｑ 鳥獣被害対策は
Ａ 近隣町村と連携して取り組む

一
般
質
問

田中議員 町の基幹産業は農
業であり､ 農業生産も徐々に
活発になってきている｡ 中山
間地域における農作物､ 特に
サル等の被害対策について､
中山間地域の過疎化の現状と
耕作放棄地の現状｡ 今後予想
されるサルによる農作物等の
被害対策をどのように考えて
いるか｡
山本町長 24年度､ 高齢化率
28.0％｡ 中山間地域は高齢化
率36％｡ 中山間地の耕作放棄
地の現状は､ 過疎化や高齢化
の進展により､ 耕作放棄地が
増加傾向にある｡
鳥獣被害防止対策事業につ
いては､ イノシシ､ シカ､ サ
ル等に対する農作物の被害が
年々増加傾向にある｡ 鳥獣被
害防止のため､ 21年度に御船
町鳥獣被害防止計画を策定し､
22年度から鳥獣被害防止総合
対策事業による電気僕柵設置
を､ 22年度73地区､ 23年度126
地区､ 24年度34地区実施し､
その他箱わな購入等で対応し
てきた｡ 鳥獣の捕獲の対応に
ついては､ シカ・サルは熊本
県補助金を活用し､ イノシシ
については､ 町単独の報償費
で対応している状況｡ また､
23年度に､ 御船・山都鳥獣被
害広域防止計画を策定し､ 有
害鳥獣捕獲隊員の担い手不足
解消の対策として､ わな狩猟
免許取得費用の一分講習会費
用を助成し､ 新規免許取得者
の増加を図っていく｡ さらに

近隣町村との連携した取り組
みを検討していく｡
サルについては､ 銃による

追い払いから､ 銃及び箱わな
による捕獲に切りかえて､ 駆
除隊へ依頼して銃､ 箱わなに
よる捕獲を中心として､ 電気
柵の設置､ 大型の箱わなによ
る捕獲も検討していきたい｡
餌付けが大変重要になるので､
地域の方々の協力がなければ
難しい｡

田中議員 箱わなは､ 現在何
個ぐらい設置してあり､ 何を
捕獲するのが最大の目的か｡
藤岡経済振興課長 20近くで
イノシシの捕獲が主な目的｡

田中議員 サルのしっぽを１
本当たり３万円の補助を出し
ている町村もあるが､ 猟友会
から､ 人間に近いサルを銃で
射殺するのは､ 非常に難しい
と聞いた｡ 大型の捕獲機とい
うのはどこにお願いするのか
また計画はあるのか｡
山本町長 今準備中だが､ 鳥
獣被害箱わなから囲いわなと
いうものがある｡ ｢駅｣ とい
う名称でカラスの駅､ シシの
駅､ シカの駅､ その他の駅な
ど大体８種類ここにある｡ サ
ルについてはサルの駅もある｡
農家への有害鳥獣の被害に対
しての対応を考えている｡
田中議員 広域的に会議をす
る場などの考えはないか｡
山本町長 郡内の統一を図る
とともに､ 御船町では独自路
線でイノシシ､ サルのいない
御船町を実現できるよう具体
策を打っていかないといけな
い｡

有害鳥獣駆除等の実績

種別 22年度 23年度 24年度

イノシシ 141 229 175

シカ 31 37 10

サル 0 0 0

アライグマ 0 0 0

大型捕獲機 ｢カラスの駅｣ ｢サルの駅｣
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議会のインターネット録画配信めざす

委 員 会 報 告

議会運営委員長 田中 隆敏

添田町
議会インターネット録画配
信について研修を行った｡ 情
報通信基盤整備事業として､
公共系ネットワーク (役場､
公共施設､ 学校等) 34㎞の光
ファイバー網の整備と､ 加入
者ネットワーク (町内全域､
約5,000世帯) 110㎞の光ファ
イバー網を公設民営により整
備した｡ 情報通信格差の是正､
行政情報通信の高速化で地域
の活性化も図られた｡ 地理情
報 (ＧＩＳ) システム､ 議会
中継システムや子育て支援シ
ステムと連携で､ 公共施設の
活用や住民生活のサービスの
向上につながっている｡ 更な
る地域活性化を目標とし､ 防
災や福祉､ 産業振興など日常
生活に直結したサービスの提
供を目指している｡ 加入者数

は､ 1,117件である｡
インターネット中継は､ 本

会議の録画映像をインターネッ
ト上で一般に公開されていた｡
撮影用カメラ (２台) を操作
しながら配信用の映像を作成
できる議会中継映像装置が議
場に設置されていた｡ 議会中
に編集されたアナログ映像を
庁舎テレビモニターにライブ
で配信している｡ インターネッ
ト中継システムは､ 電算室の
サーバーを介して配信されて
いた｡ 議会中継システム画面
から開催日､ 発言者から検索
でき､ 発言者の氏名や発言内
容が表示され､ 任意に映像を
視聴できる｡ 議会インターネッ
ト中継システム導入経費は､
構築費約560万円､ 年間保守
経費約100万円と説明を受け
た｡

志免町
予算常任委員会､ 決算特別
委員会について研修を行った｡
予算特別委員会を設置して審
議していたが､ 毎議会ごとに
補正予算の議案が提出される
ことから､ 委員会条例を改正
して予算常任委員会を設置さ
れた｡ 委員は議長を除く13名
の構成でした｡ 予算審議は､
予算書を基本に予算説明資料
及び総合計画の実施計画の資
料を参考に審議されている｡
平成24年３月議会の予算審議
は､ 補正予算を含め７日間で
した｡ 毎年９月議会で決算特
別委員会が設置されている｡
委員は､ 議長と監査委員を除
く12名の構成でした｡ 決算審
議は､ 決算書を基本に､ 事務
事業調書事務事業評価表及び､
事務事業決算集計表の資料を
参考に審議されている｡ 平成
24年９月議会の決算審議は５
日間でした｡ 予算､ 決算の説
明は､ 課長､ 係長が出席して
いると説明を受けた｡
御船町議会も､ 庁舎内はテ
レビモニターでのライブ中継､
一般質問を録画でインターネッ
ト配信､ フェイスブックによ
る議会活動状況も発信してい
る｡ 議会審議の情報公開など
の検討が必要である｡

議会の本会議のインターネット録画配信を学んだ (添田町)

議会運営委員会は２月21日と22日に議会情報の発信について福岡県添田町議会と予算や決
算の審議の有り方などについて福岡県志免町議会を訪問し研修を受けた｡

本会議を録画中継 予算､ 決算は特別委で
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委 員 会 報 告

防災行政無線の整備を！
総務常任委員会委員長 池田 浩二

25年２月26日､ 自主防災組
織､ 防災行政無線､ 地域主権
一括法関係の条例整備につい
て調査した｡

まず､ 自主防災組織につい
て総務課長より根拠法令に基
づき､ 自主防災組織の立ち上
げとなると説明を受けた｡ 委
員からは､ ｢組織の立ち上がっ
たことさえ知らない｡｣ ｢区長
等の交代もあるが大丈夫なの
か｡｣ ｢全体も地域の訓練など
もやってほしい｡｣ との意見
が出た｡

次に防災行政無線について
は､ 以前からの大きな問題｡
総合計画の基本計画の中に整
備について明記している｡ 今
回は実現に向け､ 研究中で現
在は情報機器も発達しており､
従来型の防災行政無線と併せ
たもの (IP網) もある｡ 現在､
どれが町に合うか模索してい
るとの説明を受けた｡ 委員か
らは ｢災害などで停電したと
きに情報は入らない｡ エリア
メールや防災行政無線などを
どう整備するのか考えてほし
い｡｣ との意見が出た｡

地域主権一括法の施行に伴
う条例の改正や制定について
説明を受けた｡ 国が決めてい
た各種基準や県が持っている
さまざまな権限を町に移すな
ど町の自主性､ 自立性を高め
る改革を進める関係する法律
を一括して改正するものであ
る｡
また､ 自治基本条例につい
て､ プロジェクトチームを作
り勉強会を実施した｡ 今後町
民をどう巻き込んでいくかが
大事であり計画的にやってい
きたいという状況であった｡

地域での訓練を

以前からの課題 町の自立性を高める

全国瞬時警報システム (通称：Ｊ－アラート) 自動起動装置について
全国瞬時警報システムとは､ 国からの弾道ミサイル情報､ 津波情報､ 緊急地震速報等､ 対処に

時間的余裕の無い事態に関する情報を､ 人工衛星を用いて国 (内閣官房・気象庁から消防庁を経
由) から市町村への送受信する装置である｡
町では､ 平成22年度に全国瞬時警報システム (通称：Ｊ－アラート) を整備したが､ 自動起動

装置を整備していないため､ 国からの情報を町が受信後､ 職員が手動で入力し､ インターネット
を介して携帯電話の通信サービスを提供している会社 (ＮＴＴドコモ､ ＫＤＤＩ､ ソフトバンク
モバイル) 配信をしている｡
全国瞬時警報システム (通称：Ｊ－アラート) 自動起動装置を導入すれば､ 昼夜問わず緊急情

報を､ 携帯電話を保有している町民に瞬時に配信することが出来る｡

Ｊ－

ア
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御船町議会の取組みに学ぶ
産業建設委員長 吉村 公一

２月14日(木)徳島県三好市
議会と佐賀県みやき町議会か
ら､ ｢議会活性化の取組み｣
について視察があった｡ 受け
入れ担当は､ 産業建設常任委
員会｡ とても熱心な質問が多
く､ 非常に短く感じた２時間
だった｡
質問は､ ｢議会の権能とそ

の役割｣ や ｢基本条例制定か
ら４年間の歩み｣､ ｢報告会で
の町民とのやり取り｣､ ｢定例
会の在り方と毎月の内容｣､
｢中山間地域の活性化にどの
様に取り組んでいるか｣ など
非常に多くの質問があった｡

また､ 通年議会を採用した事
による報酬の件や財政問題､
反問権の使用､ モニター制度

など幅広く議論された｡ 産業
建設常任委員全員がとても有
意義な視察になったと感じた｡

議会活性化の取組みを説明する委員長

委 員 会 報 告

福岡県
みやき町など

ようこそ！恐竜の郷みふねへ
今年度､ 22の自治体議会等
の視察受入れを行いました｡
当町議会の視察受入れ時は

恐竜博物館の見学も行ってい
ただいています｡
御船町のPRになるよう今

後も様々な企画とタイアップ
できればと考えています｡

４月 高知県吾川郡町村議会議長会 10月 福岡県広川町議会

５月 福井県大野市議会 熊本県氷川町議会

熊本県合志市議会 宮崎県東臼杵郡議長会
議会事務局職員

鹿児島県垂水市議会 11月 鳥取県議長会

６月 福岡県香春町議会 １月 徳島県勝浦町議会

７月 鹿児島県長島町議会 茨城県土浦市議会

熊本県菊陽町議会 宮崎県三郷町議会

岩手県滝沢村議会 佐賀県基山町議会

宮崎県都農町議会 熊本県菊陽町議会

８月 鹿児島県錦江町議会 ２月 徳島県三好市議会

香川県多度津町議会 佐賀県みやき町議会
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御船町甲佐町衛生施設組合議会議員 増田 安至

25年２月25日に第１回組合
議会が開かれた｡

議案第１号 24年度一般会計
補正予算
24年度補正では総務費・衛
生費の減額などあったが､ 予
備費などの調整により歳出額
合計は274,379千円で増減な
しとなった｡
議案第２号 25年度一般会計
予算
25年度一般会計予算は､ 24
年度比74,214千円増の348,593
千円となった｡
主な要因として､ 延命化に

伴う炉の修理に伴うものと説
明された｡
議案第３号 熊本県市町村総
合事務組合を組織する地方公
共団の数を減少及び規約の一
部変更に関する件
益城町御船町中小学校組合

議会の解散と､ 川辺川総合土
地改良組合の解散を受けての
規約変更となった｡
また議会終了後､ 一部事務

組合広域化に向けた取り組み
として資料配布と事務局によ
る説明があった｡ 昨年８月30
日に第１回勉強会 (５町村・
３組合・広域連合) から始め

たこと｡
熊本中央広域事務
協議会 (仮称) に向
けた､ ５町村長の動
き､ ３事務組合の取
組みなど説明｡
25年４月には､ 熊
本中央広域事務協議
会の設置､ 平成27年
度に熊本中央環境衛
生組合設置 (仮称)
など､ ５町村３組合
の統合に向けたスケ
ジュールを示された｡

組 合 議 会 報 告

ご
み
処
理
な
ど
広
域
化
の
勉
強
会
は
じ
ま
る

御船地区衛生施設組合議会議員 池田 浩二

25年２月25日に第１回組合
議会が開かれた｡

管理者奥名甲佐町長より､
一部事務組合の再編・統合に
ついて､ 構成町村の担当課長
及び組合の事務局レベルで勉
強会を重ねているところがあ
る｡ 去る12月27日に構成町村
会議で､ 今後の対応を協議し
た結果､ 25年４月１日から新
たに協議会として ｢熊本中央
広域事務協議会 (仮称) を設
置することになったと報告を
受ける｡

議案第１号 ｢益城町及び御
船小中学校組合｣ 及び ｢川辺
川総合土地組合土地改良事業
組合｣ 脱退に伴い規約の一部
改正 (可決)

以下､ 議案第２号から議案
第４号までは､ 町関係におい
ても制定されている規程であ
る｡

議案第２号 御船地区衛生施
設組合一般職の任期付き職員
の採用等に関する条例の制定
(可決)

議案第３号 御船地区衛生施
設組合職員の再任用に関する
条例の制定 (可決)

議案第４号 御船地区衛生施

設組合職員の勤務時
間､ 休暇等に関する
条例の一部改正 (可
決)

議案第５号 平成24
年度御船地区衛生施
設組合一般会計補正
予算 (第２号)(可決)

議案第６号 平成25
年度御船地区衛生施
設組合一般会計予算
予算額１億9973万
円 (可決)

｢広域化が検討されるごみ焼却所｣
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ゃ
め
や
踊
り
、
太
極
拳
な

ど
の
習
い
事
を
始
め
ま
し
た
。

２
０
１
１
年
ね
ん
り
ん
ピ
ッ

ク
が
熊
本
県
内
で
開
か
れ
る

こ
と
に
な
り
、
山
本
町
長
の

協
力
も
あ
っ
て
御
船
町
で
熊

本
健
康
お
じ
ゃ
め
全
国
大
会

を
開
く
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

今
年
も
９
月
８
日
に
熊
本
健

康
お
じ
ゃ
め
大
会
を
開
く
こ

と
に
し
て
い
ま
す
。

18
年
11
月
に
御
船
元
気
ク

ラ
ブ
主
宰
の
認
知
症
予
防
サ

ポ
ー
タ
ー
養
成
講
座
が
始
ま

り
石
井
静
子
さ
ん
を
誘
っ
て

参
加
し
ま
し
た
。
19
年
１
月

か
ら
サ
ポ
ー
タ
ー
と
し
て
活

動
を
は
じ
め
ま
し
た
が
人
前

で
は
う
ま
く
話
せ
ず
資
料
を

見
て
の
指
導
で
し
た
。

｢

サ
ロ
ン
牛
ヶ
瀬｣

は
初

回
を
19
年
８
月
６
日
、
女
子

16
名
、
男
子
４
名
の
参
加
で

始
め
ま
し
た
。
以
来
月
に
２

今年も｢議会報告会｣を下記の２箇所で開催します｡
議会の活動報告､ 皆さんとの議会に関する意見交換を行います｡
日時：５月14日 (火) 午後７時30分～
場所：①御船町カルチャーセンター ２階大会議室

②七滝中央小学校 体育館

国
民
健
康
保
険
は
町
が
保

険
者
と
な
っ
て
加
入
者
が
保

険
料
を
負
担
し
制
度
を
運
営

し
て
い
く
も
の
で
す
。
町
内

で
国
民
健
康
保
険
に
加
入
を

し
て
い
る
世
帯
は
約
４
割
。

し
か
し
国
保
加
入
者
だ
け
で

運
営
費
を
負
担
す
れ
ば
保
険

料
が
と
て
も
高
く
な
り
ま
す
。

そ
れ
で
町
の
お
金
か
ら
国
保

会
計
に
繰
り
入
れ
を
し
て
い

ま
す
。
そ
の
金
額
が
一
年
に

一
億
円
に
も
な
り
、
こ
の
ま

ま
い
け
ば
３
年
後
に
は
そ
の

金
額
が
累
計
で
約
４
億
３
千

万
円
に
も
な
り
ま
す
。

そ
こ
で
今
回
16
年
ぶ
り
に

そ
の
国
保
税
を
値
上
げ
し
ま

し
た
。
国
保
税
を
こ
れ
以
上

あ
げ
な
い
た
め
に
は
医
療
費

を
減
ら
す
必
要
が
あ
り
ま
す
。

病
院
に
掛
か
ら
な
い
た
め
に

日
ご
ろ
か
ら
運
動
を
し
た
り
、

特
定
検
診
を
受
け
る
な
ど
の

健
康
管
理
に
努
め
る
こ
と
が

大
切
で
す
。
ま
ず
は
歩
く
こ

と
か
ら
始
め
ま
し
ょ
う
。
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議会の予定�月

７日 消防団通常点検

８日 御船高校入学式

９日 町内小学校入学式
御船中学校入学式

30日 議会事務局事務説明
会 (自治会館)

��������������� 回
開
い
て
い
ま
す
。
地
元
区

長
の
協
力
が
絶
大
で
す
。
年

間
の
助
成
金
が
社
協
な
ど
か

ら
あ
り
ま
す
。
準
備
運
動
に

始
ま
り
ス
ト
レ
ッ
チ
、
筋
ト

レ
、
レ
ク
な
ど
で
２
時
間
は

あ
っ
と
い
う
間
に
過
ぎ
ま
す
。

日
帰
り
旅
行
や
ぜ
ん
ざ
い
会

等
も
あ
り
ま
す
。
悩
み
は
男

性
の
参
加
か
少
な
い
こ
と
で

す
。ほ

か
に
い
く
つ
か
の
会
に

参
加
を
し
て
い
ま
す
が
ど
の

会
で
も
新
し
い
人
が
入
っ
て

こ
な
い
の
が
現
状
で
さ
び
し

い
も
の
で
す
。

健康づくりに一役

くまモンも参加した
健康おじゃめ大会


